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夏です！太陽の日射しを体いっぱいに受けて、元気に校庭で遊ぶ子供たちの姿を

見ると、たくましく育っているなあと感じます。（暑さのため、外遊びができない

時もありますが…）

今は、先が予想できない時代となっています。しかし、どんな時代となろうとも、生き抜いていけ

る「たくましさ」があれば、大丈夫です。

では、子供たちがたくましく成長するために、私たち大人はどのように接すればよいのでしょうか。

ご家庭によっていろいろな考え方があるかと思いますが、最終的には「子供たちの体験」の機会を確

保することではないでしょうか。素敵な体験をたくさんさせてあげることはもちろんですが、もし辛

いことを体験したときにはどうやって乗り越えていけばよいかを、人生の先輩として、私たち大人が

子供たちに示すことが大切なのではないかと思っております。

７月 21日（木）から、長い夏休みが始まります。この大切な時間をどうか有効に活用してください。
たくさんの「体験」が子供たちを成長させるということを信じて、夏休みを過ごしていただけたら幸

いです。９月には、一回りたくましくなった子供たちと会えることを楽しみにしております。
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北コース、東コース、南コースの３つのコースに分かれ、それぞれ徒歩で

移動しながら建物や土地の様子などを観察しました。田んぼや畑など農地が

多い地区や国道５０号沿いの商店や建物が密集している地区、住宅が密集し

ている地区など、場所によって土地の使われ方に違いがあることがわかりま

した。子どもたちは調べたこと絵地図に表し、学級の中で交流することでさ

らに学びを深め合っていました。

生活科の学習として、地域には様々な場所やそこで暮らす人々、

働く人々がいることに気付き、地域への親しみをもつとともに適

切に地域の方々と接することができるようにすることをねらいと

して実施しています。今回、子供たちは竹島小の近隣の事業所を

訪問し、見学をしたり、働いている方々のお話を聞いたりするこ

とができました。教科書や資料等だけでは得ることができない貴

重な体験ができました。見学場所としてご協力をいただいた事業

所の方々には大変お世話になりました。ありがとうございました。

常盤大学の南雲先生を講師にお迎えして、親子性教育を実施しました。赤

ちゃんが生まれるまでの様子を分かりやすく教えていただき、命の大切さに

ついて教えていただきました。また、筑西市母子保健課の飛田様が、実際の

赤ちゃんと同じ位の体重の人形をご用意くださり、「赤ちゃん抱っこ体験」

も行いました。授業の最後には、保護者の方が事前に書いた「我が子への手

紙」を親子で寄り添いながら、うれしそうに読む姿が印象的でした。

茨城県県西教育事務所人事課管理主事の西山先生をお迎えし、本校の学校運

営等について指導助言をいただきました。全ての学級の授業を参観され、子供

たちが落ち着いて取り組んでいる様子にお褒めの言葉をいただきました。また、

１人１台端末の活用や教職員の働き方改革など新たな課題への取組の推進につ

いてもご助言をいただきました。

本年度第１回目の学校評議員会を開催しました。学校評議員として、民生

委員の大和田様、教育後援会副会長の髙橋様、元協和中学校長の深谷様、前

ＰＴＡ会長の青木様、育成会会長の上坂様の５名の方々に本校の教育活動の

充実・発展のためにご協力をいただいております。今回は、委嘱状の交付、

授業参観、学校経営についての説明等を行ないました。評議員の皆様からい

ただいたご意見等は、今後の学校運営の改善に役立たせていただきます。

ＰＴＡ本部役員、ＰＴＡ環境整備委員の皆様のご協力により、校庭の除草、

樹木剪定、校舎西側の用水路付近の雑草の刈り払いを行ないました。おかげ

さまで整備されたきれいな環境で日々の教育活動を行なうことができていま

す。ご協力いただいた皆様、大変ありがとうございました。

下館小学校の手口優香先生を講師としてお招きし、食に関する指導を実施

しました。本日の給食のメニューを取り上げ、給食の献立は食物の栄養をバ

ランスよく取り入れられていることをわかりやすく教えていただきました。

子供たちは健康で丈夫な体を作るためには、栄養のバランスを考えて食事を

することが大切であることを学びました。また、苦手な食べ物もこれからは

少しずつ食べようという目標をもつことができました。


